

La estrategia de los aliados occidentales: señalar a China y Rusia mientras intimidan al resto del mundo

Por: Por Vijay Prashad / Globetrotter. 20/02/2022

El 21 de enero de 2022, el vicealmirante Kay-Achim Schönbach [asistió](#) a una charla en Nueva Delhi, India, organizada por el [Instituto Manohar Parrikar de Estudios y Análisis de Defensa](#). Schönbach habló como [jefe](#) de la marina alemana. “Lo que realmente quiere es respeto”, [dijo](#), refiriéndose al presidente de Rusia, Vladimir Putin. “Y, dios mío, respetara alguien cuesta poco, o nada”. Agregó que, en su opinión, “es inclusofácil darle el respeto que realmente exige y probablemente, también merece”.

Al día siguiente, el 22 de enero, el ministro de Asuntos Exteriores de Ucrania, Dmytro Kuleba, [convocó](#) a Kiev a la embajadora de Alemania en Ucrania, Anka Feldhusen, y “expresó su profunda decepción” por la falta de suministro de armas alemanas a Ucrania y, también, por los comentarios de Schönbach en Nueva Delhi. El vicealmirante Schönbach emitió un comunicado poco después, [diciendo](#): “Acabo de pedir a la ministra Federal de Defensa [Christine Lambrecht] que me libere, con efecto inmediato, de mis funciones y responsabilidades como inspector de la marina”. Lambrecht no esperó mucho para aceptar la dimisión.

¿Por qué fue despedido el vicealmirante Schönbach? Porque dijo dos cosas que son [inaceptables](#) para Occidente: primero, [que](#) “la península de Crimea se ha ido y nunca [volverá]” a Ucrania y, segundo, que Putin debe ser tratado con respeto. El “tema Schönbach” es una vívida ilustración del problema actual al que se enfrenta Occidente, en donde el comportamiento ruso se califica rutinariamente de “agresión” al tiempo que se desprecia la idea de “respetar” a Rusia.

Agresión

A finales de enero de 2022, la administración del presidente estadounidense Joe Biden comenzó a [usar](#) la palabra “inminente” para describir una posible invasión rusa a Ucrania. El 18 de ese mes, la secretaria de prensa de la Casa Blanca, Jen Psaki, no utilizó la palabra “inminente”, pero estuvo implícita en su [comentario](#): “Nuestra opinión es que se trata de una situación extremadamente peligrosa. Ahora estamos en una etapa en la que Rusia podría, en cualquier momento, lanzar un ataque a Ucrania”. Unos días después, el 25 de enero, al referirse al posible calendario de una invasión rusa, [dijo](#): “Creo que cuando dijimos que era inminente, sigue siendo inminente”. Luego, el 27 de enero, cuando se le preguntó sobre su uso de la palabra “inminente” con respecto a la invasión, Psaki [respondió](#): “Nuestra evaluación no ha cambiado desde ese momento”.

[Haga clic aquí](#) para descargar este artículo.

[Haga clic aquí](#) para descargar la traducción al inglés de este artículo.

Fotografía: BBC

Fecha de creación

2022/02/20